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  MEMÓRIA DA 5ª REUNIÃO DE COORDENAÇÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL – CTEA  
 GESTÃO 2015-2017 

DATA: 18/10/2016 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: FABHAT 

 

 

LISTA DE PRESENÇA - CTEA 

 

Entidade  Nome 

EMPLASA Fabiana P. Coelho 

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO Sérgio Luiz Damiati 

DAEE Josué Marcos Barranco 

FECOMERCIO-SP Cristiane Lima Cortez 

APU Francisca Adalgisa da Silva 

Prefeitura de São Bernardo do Campo Gabriela Priolli de Oliveira 

Prefeitura de Salesópolis   Solange Wuo   

Prefeitura de Suzano Natacha Yukie Nakamura 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FIESP Bruno Leonel 

Sec. Exec. Do CBH-AT Ana Sedlacek 

Sec. Exec. Do CBH-AT Beatriz Gonçalves Vilera 

 
Ausências Justificadas: Juliana Geseíra – Sindicato Rural de Mogi das Cruzes; Elaine Colin – PM de 
Santo André. 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura:  

Solange Wuo (coordenadora da CTEA AT) iniciou a reunião às 14h15 justificou a reunião estar 

ocorrendo no período da tarde devido a reunião da CT-PA ter ocorrido na manhã da mesma data. 

Submeteu a memória anterior para apreciação dos membros presentes. Não havendo intervenções, a 

memória foi aprovada.   

  

2. Informes sobre o Diálogo Interbacias 

Solange e Fabiana Coelho comentaram brevemente sobre o evento Diálogo, ocorrido em setembro 

informando que, embora enxuto, teve muita qualidade com debates profundos participação intensa. 

Enfatizaram os excelentes trabalhos de educação ambiental realizados pelas universidades, 

representantes do Comitê PCJ. Manifestaram interesse em resgatar isso no CBH-AT com 

desenvolvimento de Planos de Trabalhos para incentivarem as universidades a participarem do CBH-

AT.  

 Comentaram também que o CBH-AT foi elogiado no sentido de trazer de volta esta Câmara Técnica 

de Educação Ambiental, bem como o Artigo que foi publicado na revista do Diálogo. 
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Solange explanou sobre seu questionamento em um dos diálogos sobre a extinção da Coordenadoria 

de Educação Ambiental – CEA. Informou que devido a isso, foi feita uma moção contra a maneira como 

foi feita esta extinção e também foi realizado outro documento questionando o secretário de meio 

ambiente, sobre a Política Nacional de Recursos Hídricos – PNRH.  

 

Fabiana Coelho elaborou uma apresentação com maiores informações e detalhes num arquivo em 

powerpoint. O mesmo será encaminhado aos membros desta Câmara e demais interessados, se 

houver. 

 

3. Edital para seleção de empreendimentos de educação ambiental. 

Francisca Adalgisa (APU) levantou a importância de mencionar a obrigatoriedade da existência da 

educação ambiental em alguns subpdcs, considerados prioritários, de acordo com a concordância de 

todas as câmaras técnicas do CBH-AT.  

 

Beatriz Gonçalves (Sec. Exec. Do CBH-AT) comentou que esta obrigatoriedade já vai estar mencionada 

na deliberação que indicará empreendimentos ao FEHIDRO, e a mesma será submetida ao Plenário em 

reunião a ser realizada em 30 de novembro. Beatriz sugeriu à CT-EA para elaborar uma proposta de 

pontuação dos projetos de ed. Ambiental e submeter a aprovação da CT-GI, em reunião que será 

realizada em 31/10. 

 

Após algumas discussões de elaboração desta proposta, foram levantados 4 pontos: 

 

I) Nota Técnica -6; 

II) Especificar os Subpdcs que terão obrigatoriedade de ter educação ambiental; 

III) Os empreendimentos estruturais (obras) que não tiverem educação ambiental 

permanecerão inalterados; 

IV) O que fazer se um empreendimento obtiver nota máxima em uma avaliação e for 

reprovado no quesito educação ambiental (NT-6). 

 

4. Encaminhamentos 

Ficou definido a participação dos membros que tiverem disponibilidade na reunião da CTGI dia 

31/10, para apresentar esses apontamentos, com o objetivo de em conjunto sejam 

equacionados. 

 

Também ficou acertado que, para as alterações propostas, a CTEA irá elaborar minutas: 

 

I) Minuta da NT-06; e 

II) Minuta do Edital (com diretrizes, e não orientações). 

 

Solange comentou que se não houver tempo hábil para finalizar ambas as minutas, será 

necessária uma reunião extraordinária. Caso haja esta necessidade, ficou pré-agendada 

para o dia 08/11. 

  

Próxima reunião da CTEA- AT: 08.11.2016 (terça feira)  

Horário: 9h30 

Local: FABHAT 


